

Massnahmenzentrum Kalchrain, 8536 Hüttwilen

Herr Rektor Hanspeter Hitz
Ringstrasse 10
Postfach
8500 Frauenfeld

052 748 2323, kalchrain@tg.ch
Hüttwilen, 28. Januar 2015/AC

Bestätigung befristetes Praktikum

Sehr geehrter Herr Hitz

Herr **Andreas Bischoff**, geb. 26.01.1963, absolvierte im Rahmen seines Sabbaticals im Lehrlingsheim des Massnahmenzentrums Kalchrain vom 01.11.2014 bis 31.01.2015 ein Praktikum.

Das MZ Kalchrain bietet Jugendlichen und jungen Erwachsenen nach Art. 15/16 JStG sowie nach Art. 61 StGB einen pädagogisch ausgerichteten Massnahmenvollzug an. Wir bieten ebenfalls Platz für zivilrechtlich Eingewiesene nach Art. 426 ZGB. Während dieser sogenannten fürsorglichen Unterbringung verfolgen wir die selben Zielsetzungen wie bei den strafrechtlich Eingewiesenen: Entwicklung zur grösstmöglichen Selbstständigkeit im Sinne einer finanziellen und sozialen Unabhängigkeit nach dem Massnahmenvollzug.

Im vierstufigen Rahmenkonzept des MZ Kalchrain bildet das Lehrlingsheim (LH) die dritte und vierte Stufe des Massnahmenvollzugs. Schwerpunkte dieser Stufen sind die berufliche, soziale und gesellschaftliche Reintegration der Eingewiesenen. Herr Bischoff arbeitete in einem Team von sechs Sozialpädagoginnen und Sozialpädagogen.

Herr Bischoff wurde in den pädagogischen Alltag unserer Institution voll integriert. Teilweise unter Anleitung, teilweise selbständig erledigte er Bereuungsaufgaben, wie z.B. Anleitungen bei Stellen- und /oder Wohnungssuche, bei der Erledigung des Gruppenhaushalts oder Begleitung bei Freizeitaktivitäten. Zudem führte er bei internen Besprechungen Protokoll und erhob Daten für unsere Statistiken. Herr Bischoff nahm an Teamsitzungen, Interventionszirkeln, Supervisionen, Psychiaterbesprechungen und Standortsitzungen teil.

Am 11.01.2015 besuchte er eine Weiterbildung mit dem Inhalt deliktspezifische sozialpädagogische Arbeit mit Straftätern.

2/2

Ohne sichtliche Berührungsängste stellte sich Herr Bischoff dem für ihn unbekanntem Aufgabengebiet des Massnahmenvollzugs. Er integrierte sich rasch ins Pädagogen-Team und fand Zugang zu den Eingewiesenen. Als Protokollant hielt er sich zurück, in Teamsitzungen brachte er sich ein und gegenüber Eingewiesenen zeigte er Fingerspitzengefühl. Bei der Erledigung der Alltagsgeschäfte bot er seine Unterstützung unkompliziert an. Seine Mitarbeit wurde durchwegs als hilfreich und unterstützend erlebt. Es gelang ihm, sein Wissen als Ökonom auf den pädagogischen Bereich zu übertragen und eröffnete damit den Pädagogen neue, ungewohnte Sichtweisen.

Herr Bischoff lernten wir als offenen, unkomplizierten und humorvollen Menschen kennen. Gegenüber Eingewiesenen, Mitarbeitenden und Vorgesetzten verhielt er sich jederzeit korrekt. Die ihm übertragenen Arbeiten erledigte er verlässlich und speditiv in durchwegs guter Qualität.

Das Praktikum von Herrn Bischoff war von Anfang an auf drei Monate befristet. Wir bedanken uns für seinen Einsatz. Für den weiteren Verlauf seines Sabbaticals und die Zukunft wünschen wir ihm alles Gute.

Freundliche Grüsse

Massnahmenzentrum Kalchrain


Urs Schindler
Erziehungsleiter


Alfred Cerneaz
Leiter Lehrlingsheim